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Primera reunión del Consejo de Administración de la
Circunscripción Judicial de Alto Paraguay en Puerto Casado



Entrega de Tokens - Certificado Digital, en los despachos  de
Puerto Casado y Fuerte Olimpo para la Tramitación Electrónica

de los procesos.



Entrega de Tokens - Certificado Digital, en los despachos de
Puerto Casado y Fuerte Olimpo para la Tramitación Electrónica

de los procesos.



Implementación del tramite  Judicial en el Juzgado de Paz de
Fuerte Olimpo



Implementacion  del tramite Judicial Electrónico en  el
Tribunal de Apelación Multifueros



Primera firma digital en el expediente electrónico de un
Juez de Primera Instancia integrando el expediente del
Tribunal de Apelaciones por excusación o inhibición -

Accesibilidad efectiva a los servicios de justicia



Implementación  del tramite Judicial Electrónico en el Juzgado
de Paz de Puerto Casado



Implementación  del tramite Judicial Electrónico en el Juzgado
de Ejecución Penal de Puerto Casado



Implementación de los sistemas judisoft y oficio Electrónico
en el Juzgado de Paz de Carmelo Peralta



Implementación  de los sistemas judisoft y oficio
Electrónico en el Juzgado de Paz  de Puerto Sastre



Implementación  de los sistemas Judisoft y Oficio
Electrónico en el Juzgado de Paz  de Toro Pampa



Implementación  de los sistemas judisoft y oficio
Electrónico en el Juzgado de Paz  de Puerto Guarani



Implementación  del oficio Electrónico en la oficina de
Mediación de Puerto Casado



Implementación  del oficio Electrónico en la oficina de la
Dirección Técnico Forense



"El Superintendente de la Circunscripción Judicial, Dr. Alberto
Martínez Simón, visita Carmelo Peralta para reconocer a la

Intendencia y Concejo Municipal por la donación del inmueble
para la futura sede judicial y promover avances en la

digitalización del Juzgado de Paz"



Verificación y control de evidencias en la bóveda de seguridad
del Juzgado de Primera Instancia de Puerto Casado, conforme a

las acordadas de la Corte Suprema de Justicia"



Depuración de evidencia incautadas en causas penales
finiquitadas en el sistema a cargo de la DIMABEL, con la

presencia del Ministro Superintendente Dr. Alberto J.
Martínez Simón



Capacitación sobre tramitación electrónica a los funcionarios
Judiciales, con la presencia del  Ministro Superintendente Prof. Dr.

Alberto Joaquín Martínez Simón y la Directora General Lic. Rosa
Liz Chamorro de la Direccion General de Tecnología de la

Información y las Comunicaciones.



"Extracción de Muestras de Sangre para Prueba de ADN en
Juicio del Juzgado de la Niñez y Adolescencia de Puerto

Casado"



"Nuevo Protocolo para la Autorización de Viajes al Exterior
de Niños, Niñas y Adolescentes en la Circunscripción

Judicial de Alto Paraguay"



Campaña REDAM simple



Educando en Justicia "El Juez que Yo Quiero’ en Alto
Paraguay con amplia participación de estudiantes"



"Campaña ‘¡Más le hablas y escuchas, más le cuidas!’
sensibiliza sobre la prevención del abuso sexual en niños y

adolescentes en Alto Paraguay"



Capacitación para las nuevas Psicólogas de la
Circunscripción Judicial a Cargo de la Dra. María Celsa Vera

de Rojas y la Lic. Gabriela María Alvarenga Araújo"



"Panel de Capacitación para Nuevas Psicólogas de la
Circunscripción Judicial: Resolución de Dudas sobre

Dictámenes Periciales y Cámara Gesell"



  Socialización del Sistema Disciplinario y Capacitación
sobre Informes de Pendencia para Magistrados



Charla sobre Salud Mental “Prioriza tu Bienestar en el
Trabajo” Dirigida a Magistrados y Funcionarios de la

Circunscripción de Alto Paraguay



"Charla sobre Prevención del Cáncer de Mama en Conmemoración
del Octubre Rosa, Dirigida por el Dr. Heraldo Rojas para

Magistrados y Funcionarios de la Circunscripción de Alto Paraguay"



Participación de Magistradas de la Circunscripción Judicial de Alto
Paraguay, acompañadas del Presidente de la Circunscripción Abg.

William F. Wood, en el XX Encuentro de Magistradas de
Iberoamérica' bajo el Lema 'Por una Justicia de Género'



Colaboración entre las Circunscripciones Judiciales de Concepción
y Alto Paraguay para Implementar Nuevas Herramientas Digitales

en el Sistema Judicial: 
Creación de un número único para denuncias en el sistema de
REDAM
Implementación de un sistema digital para el control de
ingresos en el edificio
Digitalización de los registros de evidencias 
Creación de una pagina web 



Jornada de Visita y Verificación de la Situación Procesal de
Personas Privadas de Libertad en la Penitenciaría Regional de

Concepción por parte de los Jueces Penales



Visita de la Fiscalía de Cuentas a los Juzgados de Primera Instancia
de Puerto Casado para la Verificación de Bienes en el Juicio de

Rendición de Cuentas 2023



Jornada de inscripción de marcas y señales, así como la entrega de
títulos de propiedad, en la III Secretaría Informatizada de SENACSA

- Toro Pampa



Comunicados y sorteos realizados por el Tribunal de Apelaciones y
el Tribunal de Sentencias



Juicios Orales y Público en la Sede de los Juzgados de Primera
Instancia de Puerto Casado



Saludos de la Institución en conmemoración
de fechas especiales



Saludos de la Institución en conmemoración
de fechas especiales



Saludos de la Institución en conmemoración
de fechas especiales



Saludos de la Institución en conmemoración
de fechas especiales



Informe Estadístico de Producción  de la
Circunscripción de Alto Paraguay, desde el mes

de enero hasta el mes de noviembre



Magistrados y Funcionarios Jurisdiccionales y Administrativos de la
Circunscripción Judicial de Alto Paraguay



Magistrados y Funcionarios Jurisdiccionales y Administrativos de la
Circunscripción Judicial de Alto Paraguay



Reconocimiento a las Buenas Prácticas y al
Buen Gobierno Judicial



Discurso del Sr Presidente del Consejo de Administración
de la Circunscripción Judicial de Alto Paraguay, Abg.

William Federico Wood Vera

Hoy, cerramos un gran año para la Circunscripción, un año de mucho trabajo, al iniciar este 2024,
junto con mis compañeros los Dres. Sandra Candia y Pedro Cantero, nos hemos propuesto algunos
objetivos, siendo el principal de ellos completar la digitalización de toda la Circunscripción de Alto

Paraguay, en todas sus instancias.
Hemos completado la implementación del trámite electrónico, en el Tribunal de Apelaciones, y todos

los Juzgados que aun no contaban con el sistema: Juzgado de Ejecución, Juzgados de Paz de Fuerte
Olimpo y Puerto Casado, y en esta semana habilitamos el trámite eléctrónico en los Juzgados de Paz

de Puerto Guarani, Toro Pampa, Puerto Sastre y Carmelo Peralta.
Corresponde sobre el punto hacer un poco de historia, y tengamos en cuenta que la histórica

implementación del expediente electrónico en nuestro pais, es aun breve, e inicia en el año 2016, es
decir, hace ocho años para ser precisos.

Sin embargo, ya en el año 2021, iniciaron las implementaciones en esta Circunscripción,
habilitandose el expediente electrónico en los Juzgados de Primera Instancia de Puerto Casado, y en

el 2022, en los Juzgados de Primera instancia de la capital departamental Fuerte Olimpo, estas
implementaciones fueron realizadas gracias a nuestro actual Superintendente el Ministro Dr. Alberto

J. Martinez Simón, quien es reconocido como el artifice del expediente electrónico en nuestro pais.
En el año 2023, se implementó en los Juzgados de Paz y Primera Instancia Multifuero de Bahía Negra,

los Juzgados más distantes de la república.
Para finalmente, en este año, culminar con el Tribunal de Apelaciones de la Circunscripción y todos

los Juzgados ya indicados, lleagando asi al 100% de implementación, por lo que debemos hacer
mención y agradecer a quien fue el responsable y propulsor, el Señor Ministro Superintendente,

quien más que nadie, conoce las necesidades propias de esta zona del



pais, para la cual el trámite electrónico en todas las sedes y todas las instancias, constitutye una
herramienta demasiado importante, y actualmente contamos con ella, lo que debe hacernos sentir

orgullosos de pertenecer a esta Circunscripción.

Bajo la Dirección del Señor Ministro, en corto tiempo, en una Circunscripción nueva, se ha
completado las instalaciones del trámite electrónico, dotando de esta importante herramienta a

todas las sedes, convirtiendonos sin lugar a duda en una circunscripción modelo, moderna y
tecnológica, con el plus de que estos logros, se obtuvieron en un lugar de no tan facil acceso como
lo es el Chaco Paraguayo, posicionandonos asi, a la altura de lo que requieren los actuales tiempos.

Debemos hacer especial mención a la Directora de la DGTIC la Lic. Rosaliz Chamorro, quien trabajo
codo a codo con nosotros, acompañando este proceso con una apertura excepcional,

permitiendonos trabajar y realizar propuestas conforme nuestras realidades y necesidades.

Como ejemplo de como se va ajustando el tramite electrónico, a las necesidades de la
Circunscripción, es necesario decir que en los casos en que uno de los Miembros del Tribunal, es

recusado o se inhibe de entender en algun expediente, la integración necesaria -por existir una sola
sala- se realiza con jueces de primera instancia, lo que significaba que nuevamente se utilzaba

formato papel para el dictado de las resoluciones, sin embargo, actualmente en los casos en que un
Juez de Primera Instancia, integre el Tribunal, la resolución dictada ya es en formato electrónico,

pues se ha conseguido vincular a los jueces de primera instancia a un despacho creado
especialmente en el tramite de segunda instancia, el que debemos entender, como un tramite -si

bien tambien electrónico- distitnto al de primera instancia, asi, se ha dejado de lado el uso de papel
en la situación explicada.

Habilitar el sistema judisoft y oficios electrónicos en un Juzgado, para posteriormente habilitar la
tramitación electrónica, conlleva mucho trabajo, y no es poca tarea, y este año en la circunscprición
hemos culminado OCHO implementaciones entre Tribunal y Juzgados, lo cual claramente conlleva
una cantidad inmensa de trabajo, al que debemos sumar la implementación de oficios electrónicos
con la Dirección de Mediación y la Dirección Técnico Forense, avances importantes que colaboran

para suprimir el uso de papel en nuestros procesos.

Y a mas de reconocer al Señor Ministro y la Señora Directora, debemos dar un especial
agradecimiento a todos los funcionarios del área informatica y el área administrativa, nuestros
terrenos no son fáciles, Alto Paraguay posee climas complicados y rutas no transitables en todo
tiempo, estas circunstancias jamás fueron impedimentos para que se realicen los trabajos para

continuar avanzando en las implementaciones del expediente electrónico, y repitiendo, hoy es una
realidad concretada al 100%.



Asi tambien, señalar que los funcionarios del área informatica, realizaron el acompañamiento para los
sorteos de expedientes en Apelación y Sentencia, transmisiones en vivo en general y todo lo que sea

necesario, junto al equipo de prensa, para que la Circunscripción comparta mediante las redes sociales, con
la comunidad todos los trabajos realizados, procesos administrativos y toda lo que fuera de relevancia, lo

que colabora con la transparencia de las gestiones hechas.

Este año se creó el perfil de instagram de la Circunscripción y la pagina web, lo que lleva a un mayor caudal
de receptores de las informaciones disponibles que compartimos.

Y con estas implementaciones que representaron cumplir el objetivo principal se logra demasiado para la
Circunscripción, beneficiandose los ciudadanos-usuarios de justicia, litigantes y funcionarios, ya que -como

dijimos- no contamos con rutas pavimentadas de todo tiempo, hallándose algunas sedes en lugares lejanos,
como ser Bahía Negra, distante aproximadamente a 850 kms de la capital del país, y es una realidad, que

cuando se encuentran clausuradas nuestras rutas por inclemencias del tiempo -a veces- solo se puede
llegar a las sedes mediante via fluvial, ya que las pistas de aterrizaje de aviones, al ser de tierra, ante lluvias

grandes quedan inutilizables.

Entonces la implementación de los servicios electrónicos, gracias -principalmente- a los esfuerzos de la
gestión del Superintendente de la Circunscripción el Ministro Prof. Dr. Alberto Joaquin Martinez Simon,
allanó ya en su totalidad dichas situaciones, pese a las dificultades propias de la zona, en donde -por

ejemplo- no se contaba con buen servicio de internet, todos los obstaculos fueron superados, volviéndose
hasta en un punto increible que estas herramientas tecnológicas de avanzada, se hayan implementatdo en

tan distantes ciudades del Chaco Paraguayo, lo que facilita enormemente el acceso eficaz y eficiente del
usuario a los servicios de justicia, pues el justiciable ya no tiene necesidad de trasladarse para todas las

actuaciones a las sedes, mas bien, desde la comodidad de sus oficinas los Abogados pueden realizar sus
presentaciones, y ya no estar sometidos a viajes en estas largas distancias, bajo el riesgo de quedar barados

en caso de una lluvia importante, lo que anteriormente hasta podría llevar a un profesional a perder un
plazo para presentar un escrito.

Hemos obtenido importantes logros administrativos, entre los que podemos indicar que, mediante una
reprogramación de varios rubros, se han adquirido computadoras nuevas y escaneres para afrontar el

trámite electrónico en los Juzgados de Paz, para lo cual se ha dotado a los Jueces y Secretarios de los tokens
y certificados digitales necesarios.

Y englobando la gestión administrativa al 30 de noviembre del corriente, fueron ejecutados veintiocho
llamados a licitaciónes en diferentes modalidades lo que completan un 85% de ejecución del Programa

Anual de Contrataciones, y un 82% de Ejecución Presupuestaria.



El consejo de administración al 30 de noviembre del corriente, dictó 206 resoluciones que configuran un
114% de la meta proyectada para el area administrativa hasta el mes de noviembre.

Otro logro, es haber firmado el contrato de adquisición de un contenedor para el asiento temporal del
Juzgado de Primera Instancia a ser habilitado en la sede de Carmelo Peralta, lo que representa obtener un

bien de capital de extrema importancia, ya que va significar no pagar alquileres por un edificio, para el
funcionamiento del Juzgado.

Encontrandose ahora mismo el cargo de Juez para ese Juzgado con terna conformada por el Consejo de la
Magistratura, y los concursos de funcionarios para el mismo en etapa de finalización, al igual que los dos

llamados a concursos realizados en este año para cubrir vacancias en varias de nuestras sedes.

Con estos procesos en etapa de finalización, la Corte Suprema de Justicia, llegará a la par con la habilitación,
del puente que va a unir las ciudades de Carmelo Peralta y Puerto Murtiño, y todo lo que ello conlleva, por
el gran tráfico de vehiculos y personas que ingresaran y saldran de nuestro pais mediante este puente, por
lo que la Circunscripción cumplió en los esfuerzos para poder concretar la habilitación del Juzgado, para el
cual se cuenta con los equipos informaticos necesarios producto de la reprogramación presupuestaria a la

que se hizo mención mas arriba.

Sobre lo dicho, debemos tener en cuenta como Circunscripción que los desafios para la sede de Carmelo
Peralta continuarán, y para ello, estamos preparados.

Conforme a una ley, se crearon dos cargos mas de jueces para la sede, lo que requerirá una ingeniería
administrativa, para proveer de espacio físico, equipos informaticos y funcionarios a los dos nuevos

Juzgados, con lo que completaremos tres Juzgados de Primera Instancia en la sede. En la misma ley se ha
aprobado la creación de un cargo de Agente Fiscal y uno de Defensor Público.

Por otro lado, la Circunscripción ha superado la meta propuesta en producción global de resoluciones,
superando al 30 de noviembre en un 103% la cantidad de resoluciones que debían ser dictadas en este año,

lo que demuestra el compromiso de los Señores Magistrados y sus respectivos funcionarios, en dar
respuestas a los procesos puestos a su conocimiento.

En el año hemos acercado la comunidad a las sedes judiciales, o viceversa, ofreciendo un rostro humano y
cercano, mediante la realización de varias actividades que involucran a los niños, niñas y adolescentes,

mediante el programa “Educando en Justicia” se han realizado charlas en varias escuelas de la ciudad de
Puerto Casado, y la comunidad de Riacho Mosquito, en donde los magistrados abordaron temas

relacionados a los derechos y obligaciones de los N.N.yA el derecho penal, ciberbullying, 



acoso y drogadicción, asi tambien, en todas las sedes de la Circunscripción, con la activa participación de los
Magistrados, se han realizado charlas vinculadas a la lucha contra el abuso sexual y toda forma de maltrato

a niñas, niños y adolescentes, mediante la campaña “Más le hablas y escuchas, más les cuidas”.

En principio, los tres Juzgados de la Niñez de la Circunscripción, Fuerte Olimpo, Bahía Negra y Puerto
Casado, en el marco de la campaña REDAN SIMPLE, han habilitado un número para cada sede, para recibir
las denuncias de incumplimiento en la asistencia alimenticia, para su posterior inscripción en el REDAM, lo

cual fue ampliamente difundido en las plataformas de redes sociales de la Circunscripción. -

Mediante resolución número 103 de fecha 02 de agosto del corriente, el Consejo de Administración ha
habilitado a Actuarios de Juzgados de Primera Instancia en Fuerte Olimpo, Bahía Negra y Puerto Casado
para visar las firmas de los Jueces de Paz en Autorizaciones de niños, niñas y adolescente para viaje al

exterior, con ello, se facilita el acceso efectivo a un servicio de justicia, al habilitar a los Actuarios de Primera
Instancia, conjuntamente con la Actuaria del Tribunal de Apelaciones, con lo que se supera el inconveniente

de las distancias entre las sedes y la capital departamental, así, si unos padres gestionan permiso para su
hijo ante el Juzgado de Paz -por ejemplo- en la ciudad de Puerto Casado, pueden visar la firma del Juez de

Paz, en el Juzgado de Primera Instancia de Puerto Casado, sin necesidad de viajar hasta la ciudad de Fuerte
Olimpo, sede del Tribunal de Apelaciones.

De esta manera, se facilita a los padres de los niños, niñas y adolescentes que gestionan la autorización
para viajes al exterior, en el sentido de que pueden acudir ante el Juzgado que les quede a menor distancia.

A propuesta del Consejo de Administración se ha requerido la modificación de las nomenclaturas de los
Juzgados de la Niñez y Adolescencia de Fuerte Olimpo y Puerto Casado, quienes en la nomenclatura

anterior, no contaban con la especificación de la ciudad y del Juzgado Penal de Garantias de Fuerte Olimpo,
el que paso a denominarse Juzgado Penal de Garantías y Penal Adolescente de Fuerte Olimpo, de esta
forma se disipa la posibilidad que adolescentes de Fuerte Olimpo en conflicto con la ley penal, deban

afrontar el proceso en una sede distinta a la de su residencia.-

Se ha superado una necesidad en la Circunscripción mediante la incorporación de dos Psicólogas para las
sedes de Fuerte Olimpo y Puerto Casado, así, a mas de los dictamentes normalmente elaborados en todos

los fueros, ahora, podemos -al tener dos psicólogas- ser autosuficientes como institución y como
Circunscripción, para la realización de Camaras Gesell, ya que anteriormente al tener solo una Psicóloga, y

al ya intervenir la misma en los procesos penales, evaluando a la supuesta víctima o victimario ya no
realizaba la camara gessel, actualmente con las dos funcionarias incorporadas, ya no existe dicha

problemática, teniendo en 



Circunscripción, bajo el lema “Prioricemos la salud mental en el lugar de trabajo” a la que los funcionarios
de todas las sedes pudieron conectarse por medios telemáticos, con lo que el uso de la tecnología colabora

para acercar a los funcionarios de toda la Circunscripción.-

Importante fijar que hemos recibido la visita de la Fiscalia de Cuentas, que reviso nuestras gestiones, y no
se han realizado observaciones a la misma, al igual que a comienzo del año la Dirección de Cooperación y
Asistencia Judicial Internacional de la Corte Suprema de Justicia, ha evaluado los indices de transparencia,

integridad y rendición de cuentas, lo que permitió que la Circunscripción obtenga el reconocimiento de
Buen Gobierno Judicial, por los porcentajes alcanzados en la evaluación: Transaparencia 92%, Rendición de

cuentas 100%, Integridad 95%.-

Y por ultimo, hacer mención que el día lunes 09 de diciembre del corriente, la Circunscripción ha obtenido
dos galardones en el concurso de buenas prácticas adminsitrativas, especificamente el tercer lugar, por la

“Habilitación de Actuarios de Primera Instancia para la visación de las firmas de Jueces de Paz, en las
autorizaciones de viajes al exterior de niños, niñas y adolescentes” y el primer lugar por la práctica

“Accesibilidad a los servicios de Justicia mediante la implementación del trámite electrónico y mejoramiento
de la presencia en redes sociales”.

Finalmente, debemos reconocer que la ubicación geográfica de nuestra Circunscripción, nos llama a servir
siempre con un rostro y actuar humano, garantizando al usuario de justicia un acceso efectivo a nuestros
servicios, allanando todas las barreras que puedan significar un impedimento -en la manera que fuere- y

respetando la dignidad de todos los ciudadanos por sobre todas las cosas, y así, convertirnos efectivamente
en servidores públicos honestos, eficaces y eficientes, comprometidos con el crecimiento de nuestra
Circunscripción, Circunscripción que está llamada a ser grande, y destacarse a nivel pais, por lo tanto,

apreciados compañeros, queda aún mucho por hacer.

Aprovecho la oportunidad para expresar mis sinceros agradecimientos por su visita y permanente
acompañamiento; al tiempo de desearles a todos felices fiestas y que el año 2025 nos encuentre con mayor

fuerza y entereza para realizar y alcanzar los desafíos venideros.


